INTERVENCIÓN DEL SECRETARIO GENERAL REGIONAL EN EL ACTO DE PRESENTACIÓN DE CANDIDATURAS EN MÉRIDA

HOTEL LAS LOMAS, 9 DE MARZO DE 2007

Muchas gracias, gracias.

Buenas noches. Dicho como lo ha dicho Jesús alguien pudiera confundirse, así que la mitad de los pensionistas extremeños tienen pensión mínima, y los de Tarragona, ¿has dicho?, o de ... Gerona sólo un 15%. Dicho así, alguien podría pensar: pues que somos más tontos que los de Gerona. Será que allí le pagan más a los pensionistas. Pero como el sistema de pensiones es único y depende del Gobierno Central y no está transferido, alguna razón tendrá que haber para que aquí la mitad de los pensionistas cobren sólo la pensión mínima. Y la razón es: "los patrioteros", "los patrioteros", los que amaban tanto a España y siguen amándola. Que se les olvidó un pequeño detalle: cotizar a la Seguridad Social de los trabajadores del campo. Sólo se les olvidó ese pequeño detalle. Querían ta<mark>nto, qu</mark>erían tanto a España y a los españoles que decían: "no hace falta, si con nosotros están muy bien. No hace falta darte de alta en la Seguridad Social ni nada", al que se lo explicaban, a otro ni se lo explicaban siguiera. La criatura creía que estaba dado <mark>de alta y</mark> cuando cumplía los 65 años no tenía nada. Pero a otros les decían: "no hace falta. Con nosotros estás muy bien". Hasta que tenían 65 años y entonces nos los mandaban a la Residencia de Ancianos. Porque a partir de ese momento como que va les dejaba de gustar, va eran un poquito mavores. Así que si uno cotiza por cien, recibe por cien, si cotiza por cincuenta, recibe por cincuenta y si no cotiza, no recibe nada. Hasta que, por cierto, llegaron los socialistas al gobierno y pusimos es<mark>o que se llama Pensión no Contributiva, qu</mark>e era para aquellos que no habían cotizado nunca.

O sea, que no es que otros sean más listos que nosotros, es que aquí hubo gente que no cotizó o que se cotizó muy poco por ellos y ahora tenemos unos pensionistas que cobran la pensión mínima, de tal forma que si hubiéramos tenido pensionistas que hubieran podido estar cotizando durante su vida laboral, y tuviéramos un nivel de pensiones medias española, hoy tendríamos tres puntos más de renta regional, tres puntos más. Y si a eso le sumamos que nuestras

mujeres, porque nuestras mujeres no son solamente las que viven en las ciudades, son las que viven también en los pueblos y que también trabajaban en el campo. Esas no es que no tuvieran cotización a la Seguridad Social, esas es que no tenían nada, ni nómina, ni nada, ni sueldo, ni nada. Sencillamente acompañaban al marido con los hijos, que sacaban a los once años de la escuela, y por lo tanto había una población laboral trabajando que no figuraba en ninguna parte, de tal forma que si las mujeres que trabajaron en el campo como el hombre, hubieran estado dadas de alta, tendríamos dos puntos más de renta regional. Es decir, estaríamos fuera ya del 75% medio de lo que exige la Unión Europea para ser Objetivo 1. Así de sencillo y así de fácil. Lo digo porque alguno pudiera pensar que es que aquí nos pagan menos que en otro sitio. No, aquí nos pagan igual que en otro sitio, sólo que cotizamos menos que en otro sitio.

Mirad, Guillermo ha empezado diciendo que "caritas arriba". Yo no creo que estemos asustados, yo creo que estamos preocupados, preocupados. Y estamos preocupados porque yo creo que en el fondo de cada uno de nosotros existe el temor de que a alguien se le ocurra levantar la voz desde la izquierda y diga: "hasta aquí hemos llegado". Ese es el miedo que tenemos, ese es el miedo que tenemos. Que alguien piense que a la violencia se le combate con violencia. Como pasó, por cierto, en el 36.

Por eso éste es el mejor PSOE de la Historia de España, éste. El de Zapatero, de hoy, que es capaz de decir: "a la violencia no se le responde con violencia". Y, entonces, estamos preocupados de que en algún momento alguien pueda ser irresponsable y se le vaya la mano. Y por eso yo me siento tan orgulloso de decir: "nosotros a lo nuestro, dejadlos que griten, dejadlos que chillen". Si les están faltando el respeto a las víctimas del terrorismo, les faltan al respeto.

Mirad, el otro día, no me acuerdo ya qué día de la semana, el lunes, el martes, el miércoles, no recuerdo muy bien. Recibí a una víctima del terrorismo en mi despacho, a una viuda de un policía que asesinaron el 19 de septiembre del año 1983. Lo recuerdo perfectamente porque yo estaba en el funeral de ese policía en Urnieta, Vizcaya, y me vine en el avión con el cadáver y con la viuda que tenía veintidós años y una niña de 12 meses. Lo recuerdo perfectamente. Vino, me pidió una entrevista hace quince o veinte días, se la di el otro día. Vino a hablar conmigo, con su hija, que tenia doce meses entonces, y hoy tiene veinticuatro años.

Juro por mi hija que no hablamos nada de política, ni de terrorismo, ni de nada. Que venía a hablar de temas económicos, de temas laborales, de temas de vivienda, de lo que le preocupa a una víctima del terrorismo. Y cuando salió de mi despacho los periodistas le preguntaron que qué pensaba de De Juana Chaos, que

qué pensaba de la política antiterrorista del Gobierno, de las manifestaciones, que si iba a ir a la manifestación, que si Zapatero era un canalla, etc., etc. Porque a nadie le preocupaba, ni le importaba los problemas que esa viuda y esa niña tienen. No les preocupa lo que sienten, lo que viven, lo que necesitan. ¡No!, les preocupa faltarle al respeto y preguntarle por temas secundarios que esta mujer a mi no me planteó. Que no habló conmigo de nada de eso. Habló de lo que le preocupa y lo que le interesa. Y me habló de temas laborales y salió con temas laborales resueltos. Por eso decía: "salgo muy contenta". No habíamos hablado del canalla, habíamos hablado de lo que le preocupa y le interesa. Cosa que ni les preocupa, ni les interesa a esos patriotas que están esta noche y mañana dando la lata, dando la murga, intentando crear la violencia entre los españoles. No les preocupa. Y no es que yo quiera aquí faltar al respeto a nadie, ni a la prensa, ni a nadie. Ya me la faltan ellos a mi constantemente.

El que ayer estuviera en el debate en la Asamblea, donde nos comimos con patatas al PP, y haya visto hoy lo que ha visto y oído lo que ha oído, no se parece en nada, en nada, pero a mi eso antes me enfadaba, y ahora me da una alegría enorme. Porque digo: "me la tienen jurada, porque nunca ¡me vendí!". ¡Nunca me arrastré!, ¡nunca fui detrás de nadie!

CAMBIO DE CD

... duele en el alma tanto. Lo que les molesta de Zapatero no es su política antiterrorista, que es la misma que la de Aznar, y la misma que la de González, y la misma que la de Suárez. La misma, la misma. Acciones policiales, acciones judiciales, acciones diplomáticas y cuando se puede, intentar terminar con la broma. No ha variado nada, por lo tanto no puede ser que estén tan enervados con José Luis porque esté haciendo algo distinto de lo que hicieron los otros, y ya se ha demostrado por activa y por pasiva todos estos días. Se pueden poner dos mil ejemplos.

¿Saben lo que les molesta?, ¿sabéis lo que les molesta?. La política de igualdad de Zapatero. Eso es lo que les molesta.

Lo que les molesta son las leyes que habéis dicho. Las leyes de igualdad, la Ley de Dependencia, las leyes de matrimonios homosexuales, la adopción de matrimonios... Eso es lo que les molesta, lo que pasa que les da mucha vergüenza en el año 2007, siglo XXI, ir con el "Loden" por la calle protestando contra los homosexuales, les da mucho vergüenza. Y entonces ponen al lado a Juana de Chaos éste como se llame, que eso disimula más, pero lo que de verdad les molesta es la igualdad, y eso es lo que a nosotros nos llena de orgullo y de satisfacción.

Ayer decía el candidato del PP, en el debate que tuvimos en la Asamblea. Dice, porque ya me despedí, dije adiós muy buenas, no quiero homenaje, ni quiero nada, ni calle, ni plaza, ni nada. Ya he dicho aquí en Mérida que ... lo que me gustaría a mi. ¡Una buena caña de pescar! ¿eh?. Y cuando me despedía, dice: "yo comparto por usted la pasión por Extremadura". Está usted equivocado, amigo, lo que pasa es que ya no iba a pedir otra vez la palabra, porque ya el gasto ya estaba hecho. No, no a mi no me apasiona Extremadura. A mi me apasiona la igualdad entre los extremeños, eso es lo que me apasiona a mi, y de eso es de lo que me siento orgulloso, de eso es de lo que me siento.

Mira, el otro día estuve en IBM, en la factoría de software, de programas, que se ha puesto en Cáceres, que por lo visto era mentira, no se iba a poner, pero el candidato del Partido Popular lo primero que hizo cuando fue a Cáceres fue ir a la factoría. Y vino la Presidenta de IBM y estuvimos después pues hablando con doscientos treinta informáticos, ingenieros informáticos, analistas de sistemas, matemáticos que había allí, la mayoría extremeños, y los chicos querían hacerse y las chicas también, hacerse fotos con nosotros y cada uno que venía yo le decía: "de dónde eres". De Hornachos. "¿Y tu padre qué estudió?". Dice: "mi padre albañil". Venía otro: "de dónde eres". De Don Benito. ¿Y tu padre?. Mi padre, cartero. Y venía otra. De Castuera. "¿Y tu padre?". No, mi padre jornalero. Sólo una tenía a su madre Asistente Social. Y la de IBM estaba alucinada. Digo, esto es el cambio, esto es una política de progreso y esto es lo que te permite dormir por las noches tranquilo, por mucho que digan los tertulianos, y por muchas cosas que quieran hablar de nosotros.

Eso es. Eso es lo que a mi me apasiona. ¡No Extremadura! La igualdad entre los extremeños, eso es lo que me apasiona, y poder escuchar alguna frase como la del otro <mark>día, qu</mark>e me d<mark>ecía uno, dice: "es que aquí ya (no hablaba de</mark> Extremadura, hablaba de España), aquí ya estudia cualquiera". Efectivamente, ya estudia cualquiera, y lo malo es que si no nos espabilamos nos quitan el puesto de nuestros hijos, porque como estudia cualquiera, puede hacerlo en el mismo pupitre que tu hija, y por cierto, con un ordenador <mark>en cad</mark>a pupitre. Que todavía andan por ahí, en Cataluña, cada semana aparece una columna o una viñeta en la prensa catalana. "¿Cómo es posible que Ibarra, que es de las regiones más pobres de España, pueda tener un ordenador en cada pupitre? Se lo he contado ya pero no se enteran. Porque no pag<mark>amos roy</mark>alties, por<mark>que no pa</mark>gamos pate<mark>nte</mark>s, porque con el dinero que se paga a Bill Gates, se compran todos los ordenadores, los sesenta mil que tenemos en los institutos. No se quieren enterar. Porque nosotros con veinticuatro chavales jóvenes que no quisieron estudiar, pero que eran unos virgueros en informática, hemos hecho nuestro propio programa, nuestro software, y no necesitamos de Bill Gates, y por lo tanto no pagamos licencia todos los años. Porque cada vez que uno compra un ordenador y lo enchufa, tiene que pagar patente, licencia, para que puedas utilizar el correo, para que puedas utilizar

Internet, todo eso lo pagas, y eso lo hemos hecho nosotros aquí, y en lugar de pagar cinco mil millones al año que pagaríamos por los sesenta mil ordenadores, con los cinco mil millones que nos ahorramos hemos comprado los ordenadores. Lo pueden hacer ellos, si se lo damos gratis. Si nosotros les damos el programa gratis, nuestro linex dice: "sé libre, cópianos". Pero no quieren. Y la gente no se lo demanda, que e<mark>s lo</mark> peor. Imaginaros q<mark>ué diría l</mark>a gente de un responsable político, institucional, que quisiera hacer una carretera y vinieran dos empresas: una, que te quiere cobrar cien millones de euros, y otra dice: "yo se lo hago gratis, a cambio de nada". Qué di<mark>ría la gen</mark>te de ese político <mark>si dije</mark>ra: no, yo a usted que me lo d<mark>a gr</mark>atis no, al de los cien millones. Diría la gente: "este tío fuera". Pues eso pasa con la informática, que está el mundo de la Administración hay alguien que dice: "oiga usted aquí tiene usted un programa gratis. Lo puede usted meter en el ordenador y puede hacer todo con él". Lo mismo que con Bill Gates, lo mismo. Y tiene usted aquí otro que es pagando. Bueno, pues la mayoría de los políticos cogen el de pagando y la gente no dice nada, porque como es un mundo tan novedoso todavía, tan oscuro, tan complicado, pero tan rentable.

Hoy he visto la revista Forbes, no sé si habéis visto los Telediarios, los más ricos del mundo. El primero, el que se dedica a este negocio. Luego no parece que íbamos mal nosotros cuando pensábamos en el año 97 que esto de la Sociedad del Conocimiento y de la Información era el camino que teníamos que ir, porque el tío que más gana dinero en el mundo se dedica a esto de la informática y de la comunicación. Luego, no parece que estuviéramos equivocados.

Así que, de eso es de lo que yo me siento orgulloso. De que puedan decir que aquí estudia ya cualquiera, y de las Residencias que tenemos, y en fin, de todas las cosas que se han ido diciendo a lo largo de la noche y que yo no voy a profundizar.

Le faltan el respeto a las víctimas y nos faltan el respeto a nosotros, a los extremeños desde luego, pero también a los castellano-manchegos, a los castellano-leoneses, a los aragoneses, a los asturianos, a los cántabros, a los de baleares, a los canarios. Nos faltan el respeto, señores y señoras. (Siempre se me olvida, pues yo soy lingüista y creo que el masculino implica al femenino, pero ahora hay que decir "señoras y señores").

Bien, nos falta el respeto, ¿sabéis por qué?, porque lo que se trata, y por eso estamos aquí, es que dentro de dos meses y medio nos vamos a jugar una buena parte de españoles nuestro futuro. Que para esto son las elecciones, para jugarnos el futuro de Mérida y para jugarnos el futuro de Extremadura, y el de las otras regiones que he dicho, pero esto no interesa.

Si fueran las elecciones de Cataluña, o del País Vasco, todos los telediarios y todo el mundo tendría puesta la atención en esos territorios. Pero, total, el resto de España del 143, ni caso, ni caso. Y estamos todo el día discutiendo de cosas ayer en el Parlamento, discutiendo de cosas que son muy importantes, pero eso no es nuestro futuro. Y n<mark>o nos ha</mark>cen ni caso. No saldremos en un telediario como sigamos así. No digo nosotros, digo que distraerán nuestra atención. Y <mark>de lo que</mark> se trata hoy, y dentro de dos meses y medio, es de nuestro futuro, y yo exijo que nos tengan el mismo respeto que a las otras regiones cuando celebran sus elecciones, el mismo respeto, y no nos lo tienen. No hay quien ponga un informativo que se hable de los pr<mark>oblem</mark>as que tenemos los territorios y los ayuntamientos, de eso no se habla. Porque, total, son del 143. Son regiones amigas. Ninguno de nosotros queremos ninguna aventura secesionista. Ninguno de nosotros estamos buscando, a ver de dónde venimos, sino simplemente saber qué somos, como decía Guillermo, y dónde gueremos ir. Y esto no parece que interese. Así que, falta de atención porque están distraídos en otros temas. Falta de respeto porque nosotros nos estamos jugando mucho, y lo tenemos que decidir dentro de dos meses y medio. Y pase lo que pase con el terrorismo, nosotros tenemos al día siguiente del veintisiete de mayo que gobernar. Y tenemos que gobernar sobre nuestros problemas, que han sido expuestos aquí por los que me han precedido en el uso de la palabra.

Y nos falta el respeto el PP cuando hace dos semanas Rajoy, cuando presenta sus candidatos autonómicos, dice: "estas elecciones de mayo son las primarias del año que viene". Usted nos falta el respeto amigo. Esto no son primarias de nada. Estas son elecciones donde nos jugamos nuestro futuro. ¿Qué primarias?. Esta no es una guerra donde tiene ... primera batalla, veintisiete de mayo y ahí van los candidatos del PP, como muñecos, para que les den bofetadas para tapar al señor Rajoy para que pueda ganar las elecciones el año que viene. No señor. Nosotros no discutimos el veintisiete de mayo, ni nos jugamos quién gobierna en España, si Zapatero o Rajoy, nos jugamos qué es lo que hay que hacer en Extremadura y en los ayuntamientos de Extremadura. Eso es lo que nos jugamos y que no nos falte el respeto Rajoy diciendo que éstas son unas primarias. Unas primarias, ¿de qué?. Si usted quiere ganar las elecciones ya tendrá tiempo y ocasión, y por cierto, demuestre usted que quiere ganar las elecciones, porque no quiere ganarlas, quiere que las perdamos nosotros. Porque si quisiera ganarlas no estaría en esta fantasm<mark>ada en la</mark> que est<mark>á todos lo</mark>s días me<mark>tido y en</mark> este juego sucio y peligroso.

Ya se pusieron ayer. Ayer estuve en Madrid presentando un libro de Rafael Vera, con todo el orgullo. Y ya oí en Madrid, a los del PP diciendo: "si mañana hay algún lío en la manifestación será la extrema izquierda disfrazada de extrema derecha". Es decir, que si mañana pasa algo, serán tíos que se han puesto una careta de Rajoy, de Zaplana, de Acebes, porque no se puede uno disfrazar de

extrema derecha sin poner la cara de estos individuos delante de su propio espejo y de sus propias narices.

Así que, que aspire a ganar y que cumpla el pacto de la transición que hicimos los españoles, hace ya unos cuantos años, que consistía en que todos renunciábamo<mark>s a nu</mark>estro programa <mark>máximo, o</mark> por lo menos lo metíamos en el cajón. Y la Izquierda renunció a su programa máximo, por lo menos lo metimos, Chano, en el cajón. Y nosotros no hemos dicho nunca, por ejemplo, que rechazamos o que renunc<mark>iam</mark>os a la República, <mark>nunca</mark> lo hemos ..., nunca. No hay una declaración, ni del Partido Comunista, ni del Partido Socialista. No hay una declaración que diga: "nosotros renunciamos a la República, somos Monárquicos". No, pero no vamos por la calle manifestándonos a favor de la República, sencillamente hemos metido en el cajón el acuerdo que hicimos en la Transición para que la fi<mark>esta terminara en paz</mark>. Y la Derecha renunció a la Dictadura y aceptó principios democráticos a cambio de que la fiesta terminara en paz. Ese era el pacto. Lo han incumplido los Nacionalistas, porque los Nacionalistas también renunciaron a su pro<mark>grama</mark> máximo, que era la independencia. Pero éstos lo han incumplido constantemente. A la menor oportunidad que tienen salen a la calle a decir secesionismo, decisión libre, en fín, lo que quieran. Pero hasta ahora, la Derecha y la Izquie<mark>rda h</mark>abíamos mantenido nuestro pacto, pero estos tíos lo han roto, Rajoy lo ha rot<mark>o. Ya</mark> em<mark>pez</mark>ó con Aznar, y éstos ya no renuncian a la dictadura. Es que les da igual.

El caso es el poder, si puede ser por la democracia, por la democracia y si no puede ser por la democracia, como dice Felipe, si no es por los votos, por las botas. Pero el caso es, que nosotros somos unos "pour venue", unos recién llegados, que esto no es nuestro. Nosotros somos el portero del bloque, que cuando el país está destrozado, <mark>nos llam</mark>an para que subamos a arreglar el apartamento, la vajilla se ha roto, está lleno de vomitonas, aquello está sucio, aquello está hecho una porquería, que venga el portero y que lo arregle. Que venga el portero y que lo arregle. Y siempre nos ha pasado. Y cuando en el año 82 España estaba rota después de un golpe de Estado, un intento de golpe de Estado, etc., etc., donde no hubo chantaje nunca, por lo visto. Yo estaba allí, el 23 F, allí, ¡allí!, y tuve que salir entre filas de guardias civiles, después de que aceptara e<mark>l Estado el</mark> "pacto del capó". ¿Te acuerdas Jesús?, el "pacto del capó": de Teniente para abajo, ninguno va a la cárcel, y de Tenien<mark>te para ab</mark>ajo había <mark>cada tío a</mark>llí, "¡que pa <mark>qué!". Que hasta te</mark> metía la metralleta donde la espalda pierde su nombre, porque me estoy refinando, cuando Tejero entraba en el hemiciclo, de vez en cuando que se acordaba y decía: "ya se puede mear". Y entonces ibas a mear, y había un tío allí con la metralleta, que cualquiera meaba, ¿eh?. Ya me he pasado, era: orinaba, ¡perdón! era orinaba. Así que ...

Nos faltan al respeto. Y nos falta al respeto el candidato de aquí, porque dice: primero, cuando Guillermo ha propuesto que si él gana emprenderá una reforma del Estatuto. Él ha dicho: "El Estatuto sólo hay que reformarlo para ir contra los nacionalistas". O sea, usted <mark>siempre p</mark>ensando en los extremeños. Para ir contra los nacionalistas, será para <mark>ver qué</mark> Estatuto nos interesa en estos momentos, para ver si podemos re<mark>flejar, co</mark>mo ha dicho Guillermo, la nueva realidad de esta Extremadura que no se parece en casi nada, aunque cuando nos miramos en el espejo seguimos reconociéndonos. Nos pasa como a mi, que me miro al espej<mark>o y sigo s</mark>abiendo quién so<mark>y, pero</mark> que me parezco bastante po<mark>co al</mark> de hace veinticuatro años. Que ni sé cómo nos votaban, que cuando veo las fotos, ahora que me las estoy ya coleccionando y llevándomelas para casa, digo: "anda que...". No tenía fe la gente en nosotros. Con la pinta que teníamos, las barbas negras, los pelos largos. Si dábamos hasta pena casi. Si en vez de votos, nos tenían que haber dado una limosna casi. Que eso también les molesta mucho, eso les m<mark>olesta mucho, porque ha habido</mark> una movilidad social en Extre<mark>mad</mark>ura tremenda. Movilidad social. Es decir, han ido subiendo y bajando la gente en el mundo de la cultura, de la economía, de la empresa, de la política, de una forma que no son capaces todavía de soportar, porque toda la vida de Dios, fueron los apellidos de Dios, o sea de los apellidos ilustres. Toda la vida. No tenían nada pero como los hidalgos se echaban las miguitas por aquí, se paseaban por la calle Santa Eulalia, y los demás nos creíamos que tenían mucho. No tenían nada, pero eran siempre los mismos.

Mirad ahora en Extremadura. Cómo ha ido evolucionando, cómo ha ido moviéndose la escala social, como hay gente. Mirad, cuando sacan a final de año los "top" de Extremadura, los más importantes de Extremadura, no hay un sólo apellido ilustre. Son García, Pérez, Gallardo, no sé qué. Y eso es lo que les molesta, la movilidad social que ha habido. Entre otras cosas, porque pone en evidencia lo inútiles que fuer<mark>on, y qu</mark>e en el momento que se tuvo c<mark>ua</mark>tro carreteras y una buena oportunidad, la gente ha sido capaz de tirar para arriba de una forma tremenda, y nada más hay que ver la lista, y mirar a la Asamblea. Yo miro en la Asamblea de Extremadura, y me acuerdo, hace veinticuatro años, bancada de la izquierda: la mitad en paro y la mitad trabajando. Bancada de la derecha: notario, registrador de la propiedad, no se qué, no se cuánto. Mirad hoy la Asamblea de Extremadura, bancada de la izquierda: universitarios la inmensa mayoría, hijos de jornaleros algunos. Bancada de la derecha: ¡puf! ... así están, que no son capaces de presentar la lista, peleándose como están todo el día. Bancada de la derecha, miradla. Mirad la lista nuestra, del Ayuntamiento de Mérida, no se parece en nada a la lista que tuvo que tener Antonio Vélez en la primera etapa, porque era lo que había entonces en la sociedad extremeña, y hemos evolucionado, y les hemos ganado, y estamos por arriba. Y eso es lo que les molesta, y eso es lo que les duele, y eso es lo que les ofende en su sensibilidad, porque creían que las cosas siempre tenían que ser de la misma forma, y ya no lo son. Las cosas han cambiado, y por eso éste nos falta al respeto, porque quiere sólo que las cosas varíen en función de

otros de los nacionalistas, no en función de los intereses de los extremeños para que seamos capaces de defender también nuestros derechos, como los demás. nosotros, aunque alguno no se lo crea, somos autonomistas, y Poraue autonomistas de verdad. Yo comprendo que a alguno le cueste trabajo entenderlo, pero yo soy autonomista. Es decir, c<mark>on el Est</mark>atuto que tenemos, soy capaz de presentar un recurso de constitucionalidad al Lucero del Alba. Cuando haga falta. Y, cuando he dicho en Andalucía que iba a presentar un recurso de inconstituci<mark>onalidad, bu</mark>eno, la que han montado allí en Andalucía. ¡Oiga, que tengo derecho!, porque si fuéramos del mismo partido y yo no pudiera hacer nada, entonces que no haya Autonomía, con que hubiera Delegados del Gobierno, era suficiente. Tú tienes que hacer lo que te dice el Gobierno, pero yo no, y Guillermo, tampoco. ¿Entienden? Lo que sería escandaloso sería que Chaves defendiera a los pobres y yo a los ricos, entonces si que hay un problema, pero Chaves y yo defendemos lo mismo, lo mismo. Lo que pasa es que cuando estamos en funciones de Presidente, defendemos también nuestra política diaria y nuestros intereses diarios. Y ha salido la de Izquierda Unida de allí, Concha Romero, que la conozco desde que éramos amigos en la Facultad, ¿te acuerdas Paco?, dice que "Chaves meta en cintura a <mark>Ibarr</mark>a". Digo: "pues ésta tiene todavía el centralismo democrático bien metidito en el coco". ¿Cómo que meta en cintura?. Iba a decir algo, pero seguro que salgo en la prensa de Asturias. Hombre, para meter en cintura a alguien, a Tini Areces, el Presidente de Asturias. A mí, ¡hombre!, algo tengo, pero salvo que quiera decir lo de la Corporación Dermoestética, o que me metan en el Guadalquivir hasta la cintura. Y la pregunta sería, ¿en cuál de los dos?, en el extremeño, en el andaluz, castellano-manchego, murciano ... en fin, me tengo que enterar a ver si en el nuevo Estatuto hay algún artículo que diga que el Presidente andaluz tiene competencia para meter en cintura al extremeño, porque entonces, lo voy a recurrir también al Tribunal Constitucional.

Así que nos faltan al respeto, y nos faltan al respeto cuando no quieren plantear esta batalla sana, democrática, que tenemos en Extremadura, entre las alternativas que presentan los candidatos. Cuando dije: "hasta aquí hemos llegado, muchas gracias, ya no me presento más", salieron los del PP diciendo: "ahora sí". Vamos, como si el domingo, o mañana, no jugara Ronaldinho y saliera el Madrid diciendo: "ahora sí", pues vaya confianza que tiene usted en sus fuerzas, amigo. Estamos tan enfrentados los españoles, que nos están pegando en Europa por todas partes. Ni el Madrid, ni el Barcelona. ¡Por enfrentarnos! ¿eh?

Así que, dice: "ahora sí", y ahora han añadido: "y ahora con lo de De Juana Chaos, también, más todavía". Y dice, "y la unidad de mi partido". Dice el pobrecillo. Pues no ha oído al Alcalde de Mérida que ha dicho: "el día veintiocho por la mañana te espero, detrás de la esquina". Y entonces pensaron, como éste se va, pues ahora sí, pero a los dos días los socialistas, en un ejercicio que sorprendió a todo el mundo, dijeron: "por unanimidad, Guillermo Fernández Vara", y entonces

dijeron: "pues el cambio, ¡ya!", y lo ponen con una admiración tremenda. Orden: ¡cambiar ya!. ¡A la orden mi Brigada!, lo que usted mande y lo que usted diga. Cambiaremos ya en función de aquello que nos interese, y en función de aquello que nos de la gana. Cambiaremos en lo que quermos.

Y lo que tenemos por delante es un camino bien complicado, pero bien interesante, y desde luego con todas las puertas abiertas para hacer lo que queramos. Esta es la tierra donde uno por la mañana se levantaba y decía hace veinte años: "aquí no hay nada que hacer", a una tierra donde hoy se levanta uno y dice:" aquí se puede hacer todo, todo, todo lo que se quiera".

¿Por qué?, porque mirad, hablaba antes, Guillermo me parece que decía, el desempate, doce a doce. Doce años ellos, doce años nosotros. Con una gran diferencia, que cuando nosotros gobernamos en Mérida con Antonio Vélez, los primeros doce años, nosotros en la Junta de Extremadura teníamos cuatro duros y ninguna competencia. Cuatro duros y ninguna competencia. Es decir, las competencias de verdad empezaron a llegar hace diez o doce años. Y habiendo gobernado los doce primeros años, sin el acompañamiento de la Junta de Extremadura, porque no teníamos posibilidad de acompañar mucho, porque no teníamos ni dinero<mark>, ni compet</mark>encias. No teníamos la Sanidad, no teníamos la Educación. Teníamos solamente en Carreteras, que fue lo primero que nos dieron, tres mil quinientos kilómetros, ni uno arreglado. Pero no teníamos competencias, y así y todo fueron los doce años mejores de la Historia de Mérida, los doce años mejores de la Historia de Mérida, desde los romanos para acá, porque desde los <mark>roma</mark>nos p<mark>ara all</mark>á no sé l<mark>o qu</mark>e pasó. Los doce primeros, o sea los doce mejores. Entonces, ellos han gobernado doce años después, pero ya con una Comunidad Autónoma con competencias.

Y ahora veo, me ha dado Ángel, un folleto, un boletín, del PP o del Ayuntamiento, no sé muy bien de lo que era; que, nada más que salgo yo, y diciendo: "Ibarra dice, Ibarra dice, Ibarra dice". Pues que tomen nota de lo que voy a decir. Si nosotros, porque me imagino que también lo pondrán, ¿o van a poner nada más que los que les interesa a ellos?. Serán objetivos, ¿no?. ¿Eso quién lo escribe?, ¿ellos?. Se nota, se nota.

Si nosotros, en lugar de habe<mark>r gobern</mark>ado los doce primeros años, hubiéramos gobernado los doce segundos, esto sería otra ciudad, otra ciudad distinta, porque los doce segundos, la docena de años que han gobernado ellos, si nosotros hubiéramos podido colaborar con ellos, esta ciudad sería otra, lo que pasa es que no hemos podido ni siquiera meter la cuchara, porque no quieren sencillamente, primero, porque a ellos les interesa otro tipo de cosas que no es

gobernar, y segundo, porque prefieren quedarse ciegos, con tal de que nosotros nos quedemos tuertos. El último ejemplo, Teatro-Cine Maria Luisa. Acuerdo del Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero cuando vinieron a Mérida a hacer el Plan Extremadura, y cuando vino la Ministra a firmarlo, el Alcalde se negó. Él no firmaba eso, porque tenía que poner el 25% el Gobierno, 25% la Junta ... 50 el Gobierno, 25 la Junta, 25 el Ayuntamiento. Y dijo, ¡no!, yo lo hago solo. No ha hecho nada, pero quiero que sepáis, la Ministra de la Vivienda, en sus presupuestos de este año, sigue teniendo presupuestado los euros correspondientes para el cine María Luisa, así que que escriban. En el momento en que tengan el proyecto, que lo manden al Ministerio de la Vivienda, que la Ministra saque inmediatamente a concurso las obras para el cine María Luisa, pero no lo harán, porque no quieren hacerlo, porque ellos no quieren que nosotros, ellos no quieren que nos apuntemos siquiera un tanto.

Así que, querido Ángel, si ganas las elecciones vas a tener un momento de esplendor en Mérida, porque vas a tener, como habéis dicho, un amigo, un compañero, pero al m<mark>ismo</mark> tiempo dinero, y al mismo tiempo competencias, cosa que no tuvo Antonio. Que teníamos que hacer esto a base de malabarismos, y así y todo la ciudad se entusiasmó. Con ellos no hay entusiasmo, con ellos no hay entusiasmo, sencilla<mark>men</mark>te hay lo que haya, pero no entusiasmo. Es decir, nadie ... Yo no he oído a nadie, todavía en Mérida, que diga: "vamos como un ciclón, que ilusión tenemos puesta en tal cosa". Nada. No hay nada, no hay entusiasmo, no hay ilusión, no hay nada, ni para ser capital, ni para ser pueblo, nada. Y entonces esta es la oportunidad y este es el momento, y esto es lo que tienen que pensar los emeritenses. En doce años sin competencias hicimos muchísimo, hasta asfaltamos la segunda parte de la calle Concordia, donde yo vivía, que nunca la asfaltaron los <mark>patriot</mark>as, porque allí vivían, de Trajano para allá, lo<mark>s Roj</mark>os, y entonces, a los Rojos, ni agua, ¿eh?. Así que hicimos muchas cosas, entusiasmamos a la ciudad, y ahora llega el momento de la verdad, y esto tiene que ser con toda naturalidad lo que los emeritenses guieran, lo que guieran. A mi siempre me ha dado un poco de coraje el estar todo el día diciendo: "no sabemos lo que nos jugamos". No, no, lo que quieran ustedes, lo que quieran los emeritenses.

Ya sé yo que la Política tiene mala fama. Ya sé que la gente dice que no confía en los políticos, salvo que las patatas empiecen a quemarse, entonces sí acuden a los políticos. Los de Cádiz no creen en los políticos en nada y en los Carnavales lo dicen, pero cuando Delphi, una empresa, se viene abajo no se van a ver al empresario, se van a ver al político, que es el único que puede solucionar los problemas. Así que, la política no interesa hasta que las papas empiezan a arder, y entonces sí acuden a los políticos. Claro que tiene la gente confianza en los políticos, y claro que la gente sabe latín y sabe lo que quiere y sabe lo que le interesa, y ahora es la oportunidad e Mérida, ahora es el momento de Mérida. Lo que hay que hacer es coger el toro por los cuernos, ¿eh?, porque yo soy emeritense,

y durante mucho tiempo le hemos estado echando la culpa al Lucero del Alba, durante mucho tiempo, y antes nuestros problemas eran que no teníamos no sé qué, y antes nuestro problema era Badajoz, y después no sé cuántos. No, el problema es nuestro. Tomamos al toro por los cuernos, cojamos al toro, y sobre todo la juventud emeritense. Oigo hablar a juventudes de por ahí, la emeritense, nunca la he oído decir lo que quiere, como colectivo, no digo a un joven individualmente, uno a uno, como colectivo. ¿Qué quiere? Quiere este tipo de Ayuntamiento o quiere otro. ¿Pero, cómo un joven se puede entusiasmar con esa gente? Hay que ser viejo para ser de derechas, ¿no?, teniendo esa edad. Así que este es el momento de la verdad, y este es el momento que yo creo que esperamos.

Y estamos ... mirad, compañeras y compañeros, amigos. Esto ha sido una batalla tremenda, tremenda. Es decir, poner en marcha esto ha costado Dios y ayuda, porque esto era una región sin futuro, sin nada, sin nadie. Nadie daba un duro por ella. Si no existíamos, no estábamos, no contábamos, no figurábamos. Si algunas veces lo que les molesta de lo que yo digo, no es lo que yo digo, ¡es que lo diga yo!, eso es lo que les molesta, ¿cómo se atreve?. Porque nosotros éramos gente que aquí aplaudíamos de vez en cuando, cuando pasaba algún Ministro, pero si aquí no había nada ni nadie, si aquí no se pintaba nada.

¿Quién había aquí? ¿qué había aquí?, si estábamos callados, sumisos, en silencio, marchándonos. Si nuestras madres nos parían con la maleta hecha, para cuando tuviéramos veinte años irnos y estaban acostumbrados a que aquí no se hablaba y de pronto llega un tío y dice: "¡oiga usted, que aquí estoy yo!" y tira una piedra y rompe un cristal, y la gente se vuelve. Haced la prueba, id por la calle, ¿eh? Nadie os echa cuenta. Tira la piedra y rompe el cristal, todo el mundo mira. Y algunas veces, pues es verdad que rompes un cristal malamente, pero otras veces lo rompes, diciendo, "que estamos aquí, oiga, y que esto se ha acabado los tiempos pasados, y que nosotros no buscamos de dónde venimos", pero nosotros, no por eso somos menos identitarios, no por eso tenemos menos identidad.

Ya lo creo que somos una región con poca historia colectiva, Historia como pueblo tenemos mucha, pero colectiva, donde un pueblo haya decidido coger en sus manos el futuro, eso hace solamente veinticuatro años. Pero no porque tengamos menos historia que otros, tenemos menos identidad. Nuestra identidad es lo que somos y lo que seremos.

Los extremeños somos lo que seremos. Y bastante hemos tenido, incluso, con pelearnos hasta con nuestro nombre que nos traicionaba. Extremadura, Extrema y Dura, decían los poetas patrióticos. Ni extrema, ni dura. Eso es como si yo digo: "Andalucía, Anda Lucía". Y los tíos lo escribían y se

quedaban tan fresco. O si yo fuera a Aragón y le dijera a Belloch: "Zara, goza". Así que esto es lo que dicen de nosotros, y nos lo hemos creído. Han juntado dos adjetivos negativos y han dado un nombre más negativo todavía. "Extrema", "dura". Y, cuando vienen, dicen: "Oig<mark>a, hemos</mark> visto esto muy verde. No saben ustedes lo que tenéis aquí". Digo: "El <mark>que no lo</mark> sabe eres tú. Pues si yo llevo aquí toda la vida, tr<mark>abaj</mark>ando, dejándome l<mark>as pestañ</mark>as. ¿No lo voy a saber?. Tú eres el que no lo sab<mark>e, porqu</mark>e te has dejado llevar malamente, porque te has dejado llevar por la propaganda, por los estereotipos, y porque ni siquiera nosotros nos estimábamos". Pero, hay escrito en el Ministerio de Medio Ambiente, hay escrito un papel que dice: "Si acaso fuera verdad la Ministra dice que es verdad, yo todavía tengo mis dudas. El cambio climático, digo, tengo mis dudas, Jesús, porque cuando vino Al Gore, aquí a Madrid, a anunciarnos las graves responsabilidades que tenemos en la humanidad porque el cambio climático viene, el tío no consintió que hubiera un solo magnetofón grabándole la conferencia, porque es que la Paramount le graba y lo vende. Y yo dije: "¡Puf! a ver si esto va a ser como las Vacas Locas, que nos íbamos a morir la mitad, ¿os acordáis?. O la Gripe Aviar, que tuvimos que c<mark>omp</mark>rar en el Consejo de Gobierno vacunas para media Extremadura, porque nos íbamos a morir, los pollos y nosotros, y ni se han muerto los pollos, ni las vacas estaban locas, ni sé yo si lo del cambio climático es un negocio para Al Gore que los americanos sacan. Pero vamos a suponer que es verdad, porque yo tampoco quiero ser un irresponsable. Parece que, efectivamente, cada vez hace más calor, ¿eh? Yo afortunadamente he dejado de fumar y por lo tanto, bronquitis ya no voy a tener.

Supongamos que es verdad, y vienen cinco años tremendos, diez años tremendos en España, ¿eh?, que, no como decían los carnavales de Badajoz, dice: "para tener playa tenemos que hundir Portugal". Anda que los portugueses, con los que queremos mantener buenas relaciones, cuando hayan oído, hombre, ¿por qué no hundimos ot<mark>ra cosa,</mark> que no Portugal?, pero, en fin, supongamos y España empieza a tener unos problemas de seguía enormes, tremendos. La última región que tendría problemas de agua sería Extremadura, la última. Eso lo dice el Ministerio, lo que pasa es qu<mark>e no lo</mark> sabem<mark>os. Así</mark> que, si hubiera sequía, la región que más agua tiene acumulada es Extrema<mark>dura, q</mark>ue es Extrema y <mark>Du</mark>ra. O extremo del Duero, que ya eso, ya es, ya, eso ya es de tesis doctoral, extremo del Duero, ¿hum? No dijeron extremo del Ganges porque cae un poco lejos la India, pero si no hubieran dicho extremo del Ganges Así que, hasta el propio nombre nos traicionaba y la gente t<mark>enía la sen</mark>sación de <mark>que, efect</mark>ivamente, e<mark>st</mark>o era un páramo, un desierto y que aquí no había nada que hacer. Hoy se puede hacer todo, todo lo que queramos, ¡todo lo que se esté dispuesto a hacer!, y todo por lo que queramos pelear y discutirlo entre nosotros.

De fuera lecciones con autoridad sin autoridad, ninguna. Por ejemplo, si viene Mayor Oreja, candidato que fue a Lehendakari del País Vasco, a decirnos que la refinería no hay que ponerla porque es peligrosa, usted se va al País Vasco y pide usted que cierren la de Vizcaya y algunas chimeneas más, y después viene usted aquí a darnos lecciones a los extremeños, porque a usted no se lo consiento, amigo. O sea, ¿que usted cree qué los responsables del cambio climático somos los extremeños?, ¡venga hombre!. Venga, hombre. Usted no venga a darnos lecciones, porque si le molesta que haya una refinería usted lo que sigue pensando es que los extremeños para lo que valemos es para ir de emigrantes a la refinería nueva que se está haciendo en Vizcaya, o en Cartagena, o en Tenerife, donde hay un conflicto ahora mismo entre los candidatos a alcalde de Tenerife. Tenerife tiene la refinería en el centro de Tenerife, y Coalición Canaria, el Alcalde, el candidato a alcalde dice: "si yo gano, llevo la refinería a un polígono industrial, fuera del casco", y el alcalde del PP, el candidato del PP dice: "no, no, que se quede donde está". Aquí dicen que no, y después quieren que seamos los primeros en renta, pero nos niegan los mismos derechos y las mismas posibilidades que tienen otros, que han tenido otras regiones.

Así que este es el momento, de Mérida y de Extremadura. Y por eso yo me voy, porque este es el momento, y porque tengo la satisfacción de dejar a una generación de extremeños que tiene unas oportunidades abiertas como nunca jamás las tuvimos. Esta es la generación de extremeños, la que representa Guillermo, la que representan otros compañeros y compañeras, en la que todos pudieron estudiar. Que se dice con cuatro palabras, pero que es tremendo,"en la que todos pudieron estudiar".

¡Nueva Extremadura!, ¡nueva gente! para llevar adelante esa tarea, Guillermo Fernández Vara, y un tío con experiencia. Una persona con experiencia. Al que machacan todos los días, pero tú no te preocupes, Ángel, si yo estaría encantado de que todos los días nos macha yo no lo sé, porque yo no veo las televisiones locales, porque, además, te llevas cada sorpresa ¡que "pa" que!. Algunos te quieren llevar, y después los ves escribiendo cada cosa ¡que "pa" que! Digo: "yo no voy, ni lo veo", ¿eh? Ni para unos, ni para otros. Tú no te preocupes, tú tienes una gran experiencia y te has ganado el respeto de los emeritenses. Te han negado siempre su confianza, porque ibas en sitio equivocado, pero ahora estás en el sitio bueno, con Guillermo, y Guillermo contigo, y Mérida tiene que decidir a cara o cruz dónde va.

Ya no vale echarle las culpas a nadie, ya sabemos lo que fueron los socialistas doce años, y ya sabemos lo que ha sido el PP doce años. Así que ahora digámosle a la gente que tiene la palabra, y que lo que decidan ellos nosotros lo aceptamos, pero vamos a pelear para que decidan lo que interesa a esta ciudad. Que puede ser una gran ciudad, además de un pueblo. Y en esa gran ciudad, y en ese pueblo es donde yo tengo depositada mi confianza, porque aquí están mis

muertos, y porque quiero que esta ciudad tire para adelante porque es la que me vió nacer. Nada más y muchas gracias.

